
ATA DA NONAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 1 

DE PÓS-GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS.  Aos vinte e cinco dias do mês de 3 

abril do ano de dois mil e dezenove, às 14h, na Sala da Coordenadoria de Pós-4 

Graduação da Faculdade de Tecnologia – FT - reuniram-se a Comissão de Pós-5 

Graduação, sob a Presidência do Professor Dr. Ivan de Oliveira com o comparecimento 6 

dos seguintes membros Professores Doutores: André Franceschi de Angelis, Ivan 7 

Ricarte, Marta Siviero Guilherme Pires e do discente Kauê Tartarotti Nepomuceno 8 

Duarte.  I. APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA - 1.1 Em apreciação, em 9 

votação, a ata é aprovada por unanimidade. II. APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA 10 

PAUTA - 2.1 Em apreciação, em votação, a pauta é aprovada por unanimidade. III. 11 

EXPEDIENTE – 3.1 Eleição para representante discente junto a Pós-graduação. O 12 

Sr. Presidente apresenta o discente eleito: Kauê Tartarotti Nepomuceno Duarte. 3.2 13 

Eleição membros docentes para CPG. O Sr. Presidente informa que haverá eleição 14 

para novos membros da CPG, com escolha cinco titulares e cinco suplentes para biênio 15 

2019 a 2021. O Sr. Presidente mostra o calendário de inscrição, votação e apuração. O 16 

Prof. Ivan Ricarte sugere um tempo menor para a votação. Tendo em vista que desta vez 17 

a votação será online, então de cinco dias de votação passaram para três: de 27 a 18 

29/05/2019. 3.3 Outros assuntos. 3.3.1 Verba PROAP. O Sr. Presidente informa que o 19 

programa ainda não recebeu a verba PROAP, referente ao ano de 2019. Conta ainda que 20 

ocorreu uma situação constrangedora com um aluno, que ao ter o auxílio negado pelo 21 

programa, devido ao saldo insuficiente da verba PROAP, recorreu à PRPG sem passar 22 

antes pela coordenação. Informa que há um grande descontentamento de alunos e 23 

docentes com o fato do programa não poder auxiliá-los financeiramente. Diante disso, 24 

informa que alguns critérios precisam ser pensados. Sugere uma contrapartida de algum 25 

outro órgão, para não ficar totalmente dependente do dinheiro do programa ou oferecer 26 

R$ 500,00 para cada aluno, tendo em vista que é crescente a quantidade de alunos que 27 

procuram auxílio financeiro para participarem de eventos. A Profa. Marta informa que 28 

participa do conselho da FAEPEX e que na última reunião também foi comentado sobre 29 

a exigência de uma contrapartida. Sendo assim, provavelmente, um recurso travará o 30 

outro, visto que são dependentes para a aprovação. Diante do exposto, o Prof. Ivan 31 



Ricarte questiona o que aconteceria no caso de uma resposta negativa de um dos lados. 32 

Sugere ainda que se mantenha a transparência no site, colocando-se a quantidade de 33 

pedidos aceitos e negados e o saldo. O Prof. André sugere que se avaliem os casos, em 34 

que o requerente já tenha dinheiro de projeto e, se for avaliar por produção, definir quais 35 

publicações valem (procedures, por exemplo) e se será considerado apenas artigo 36 

publicado ou também submetido. O Sr. Presidente finaliza dizendo que verá com o setor 37 

de informática a questão da transparência e que precisaria amadurecer a sugestão de 38 

contrapartida. 3.3.2 Processo Seletivo no meio do ano. O Sr. Presidente consulta a 39 

comissão sobre a abertura ou não do Processo Seletivo para a Pós-graduação, com 40 

ingresso em agosto de 2019. Informa-lhes ainda que três professores o procuraram 41 

dizendo que tinham projeto com bolsas vinculadas ainda a serem preenchidas. O Prof. 42 

André opina favorável a abertura do processo e sugere que pense algumas 43 

simplificações para os próximos processos, como a substituição da prova de inglês, por 44 

certificado reconhecido (TOEFL ou similar). A Comissão é unânime pela abertura do 45 

Processo Seletivo. Em questão ao certificado de proficiência em inglês, o Sr. Presidente 46 

pondera a respeito do alto custo desses exames. O Prof. Ivan Ricarte acrescenta que o 47 

exame do Centro de Estudos de Línguas (CEL/UNICAMP) é mais em conta, porém é 48 

aplicado somente para alunos. O discente Kauê comenta que a UNICAMP aplica o 49 

TOEFL-ITP para alunos, sem custo, mas o aluno pode fazer apenas um por semestre. 50 

IV. Ordem do dia. Itens da pauta: 3.1 Coorientações. 3.1.1 Solicitação da Dra. Joyce 51 

Cristale indicando o Prof. Dr. Renato Falcão Dantas para coorientar a aluna Débora 52 

Cristina Simão. 3.1.2 Solicitação da Profa. Dra. Gisele Busichia Baioco indicando o 53 

Prof. Dr. Plínio Roberto Souza Vilela para coorientar o aluno Samuel Corrêa Bueno. 3.3 54 

Credenciamento de docentes. 3.3.1 Prorrogação do credenciamento do Prof. Antônio 55 

Carlos dos Santos, tendo como corresponsável a Profa. Dra. Luísa Andréia Gachet 56 

Barbosa. 3.3.2 Credenciamento da Profa. Tânia Basso, tendo como corresponsável o 57 

Prof. Dr. Ivan Luiz Marques Ricarte. 3.3.3 Credenciamento do Prof. Júlio César Ferraz 58 

Amstalden, tendo como corresponsável a Profa. Dra. Marli de Freitas Gomes 59 

Hernandez. 3.3.4 Credenciamento do Prof. Bruno Melo Brentan, tendo como 60 

corresponsável a Profa. Dra. Lubienska Cristina Lucas Jaquiê Ribeiro. O Sr. Presidente 61 

solicita destaque para o item 3.3.3 e faz a leitura da carta de interesse e do currículo 62 



Lattes do Prof. Júlio César Ferraz Amstalden. Diante do que foi apresentado, o Sr. 63 

Presidente questiona sobre a relação da linha de pesquisa do referido professor com o 64 

trabalho do aluno e a contribuição para o programa. O Prof. Ivan Ricarte sugere que se 65 

retire de pauta e solicite a professora Marli, corresponsável, que se manifeste, por 66 

escrito, sobre quais as efetivas contribuições do professor. A Comissão concorda com a 67 

retirada do item 3.3.3 de pauta. O Sr. presidente coloca em votação os demais itens da 68 

pauta e são aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar o Sr. Presidente, 69 

agradece a colaboração e a presença dos membros e encerra a reunião. Para constar eu, 70 

Karen Tank Mercuri Macedo, digitei a presente Ata para ser submetida aos membros da 71 

Comissão de Pós-Graduação na próxima reunião ordinária. Faculdade de Tecnologia, 72 

aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e dezenove. 73 


